

El ejemplar "Modo de Vida Norteamericano"

Estimación de lo propio

"F. O. Matthiessen, profesor de la Universidad de Harvard mundialmente conocido, crítico destacado, maestro excelente de escritores y de estetas, se suicidó arrojándose del último piso de un hotel de Boston. Se suicidó porque ya no podía soportar las amenazas, las injurias y el terror. Su culpa fué haber propagado ideas socialistas y hacer un viaje más allá de la llamada "cortina de hierro". Cualquiera que haya leído sus libros, que haya conocido su nombre en las mejores revistas, sabrá a qué noble inteligencia, a qué hombre de verdad ha aniquilado el fascismo norteamericano, que se encuentra en pleno desarrollo".

En efecto, éste del profesor Matthiessen no es sino uno de los muchísimos casos. En E.E.U.U. y en la actualidad, parece haberse adoptado oficialmente, como una consigna y un sistema, el grito cavernario de Millán Astray en la España del Cauchísimo: "¡Abajo las inteligencias!!"...

Los "oasis" universitarios

"Los comités de MacCarthy cubren las universidades norteamericanas de terror y con la obscuridad de la inquisición de la edad media. El gran escritor progresista Dreiser, escribió cierta vez, hace ya algunas décadas, que la juventud norteamericana que sale de las universidades "no es hombre en el estricto sentido de la palabra" (La vida, el arte, América). Entonces, ¿qué diría ahora? Ahora, cuando —según es testimonio de los profesores— el estudiantado no sólo no se atreve a hablar, sino que ni siquiera se atreve a pensar y la nueva inquisición aparece en medio de la atmósfera grave del terror. Hasta a los mismos partidarios del imperialismo les causa pavor la lógica de su propio sistema. Sólo así se puede comprender que el escritor inglés (de mala fama) Bertrand Russell, se vea obligado a reconocer que en Norteamérica basta que un profesor o estudiante cite a Jefferson, el ex-presidente progresista, para que pierda su empleo y se exponga a las persecuciones interminables de la

"Comisión Investigadora de las actividades antinorteamericanas"... Y sin embargo, es de estas mismas universidades, o por lo menos de alguna de ellas, que un emigrante húngaro de antaño dijo que, en el desierto norteamericano, son casi los únicos "oasis de la culutra" ..

El "pais dirigente"

Ha sido el mismo Driesler quien, en uno de sus magníficos libros "América trágica"), ha opinado así:

"Dicen que América es un país dirigente. Sin duda lo es, pero ¿en qué sentido? Lo es en el terreno de la cantidad de crímenes cometidos. En Norteamérica el 94 por ciento de los crímenes fueron hechos contra la propiedad. Es a esto a lo que conducen las consignas del individualismo y del afán de lucro: "es tuyo, tómatelo, todo está permitido..." Las cárceles norteamericanas están repletas de pequeños landronzuelos, mientras los capitalistas que cometen contra la propiedad los crímenes más horribles, están en posiciones dirigentes. Gansters y bandidos controlan las instituciones más importantes."

No lo hemos dicho nosotros, sino un gran norteamericano pero tenemos derecho a deducir cuál será realmente el "modo de vida" de un país cuyas instituciones más importantes están hoy día controladas por gangsters y bandidos... ¡Y pretender, así, un "país dirigente"!

SUBIRA EL TIPO DE CAMBIO?

Las declaraciones del Presidente Figueres en su última Conferencia de Prensa dejan entrever la posibilidad de que el tipo de cambio en el mercado libre sufra una alza.

Tenemos que decir que tal perspectiva es alarmante para el pueblo. Por una parte tenemos el nuevo aforo, el cual, al pasar, significa un aumento considerable en el costo de la vida. Como si fuera poco, ahora nos anuncian el alza en el tipo de cambio. Si tal cosa ocurre, los cafetaleros aumentarán sus ganancias, pero el pueblo se empobrecerá más.

Nosotros preguntamos: ¿Es así como se está poniendo en práctica el programa de "bienestar popular" que se ofreció en la campaña electoral?

Si hay que economizar las divisas, cosa en que estamos de acuerdo, restrínjase más las importaciones de artículos de lujo, incluso establézcase un rígido control de importaciones. Pero no se eleve el tipo de cambio en momentos en que la vida está tan cara y en que hay signos de que va a subir más alto aún.

EL TALLER

:o:

POR CIRCUNSTANCIAS AJENAS A NUESTRA VOLUNTAD, Y QUE SOMOS LOS PRIMEROS EN LAMENTAR, NO PODEMOS PUBLICAR EN ESTE NUMERO EL TROZO CORRESPONDIENTE DE LA NOVELA DE C. L. FALLAS "EL TALLER".

DESDE LA PROXIMA EDICION CONTINUAREMOS PUBLICANDO DICHA NOVELA.

PEDIMOS EXCUSAS.